

**Editorial****Zum neuen Jahr**

New year's greetings

**Grußwort des BDA-Präsidenten**

G. Geldner

2

**Nachruf**

Prof. Dr. med. Klaus-Jürgen Fischer

4

**Originalia | Original Articles****Intensivmedizin | Intensive Care Medicine****Die Anwendungspraxis von Metamizol und Paracetamol bei der antipyretischen Therapie auf Intensivstationen deutscher Universitätskliniken – eine webbasierte Umfrage**

The practice of applying metamizole and paracetamol in antipyretic therapy at the ICUs of German university hospitals – A web-based survey

T. Stueber  
B. Vakulya  
H.-J. Gillmann  
A. Leflifer

5

**Von den Toten für die Lebenden – Rechtsmedizinische Aspekte bei Explantationen und klinisch interessante Fakten**

From the dead for the living – Explantation: medicolegal aspects and clinically interesting facts

S. Plenzig  
F. Holz  
H. Held  
A. P. Barreiros Clara  
A. C. Haß  
M. A. Verhoff

11

**Übersichten | Review Articles****Fortbildung | Medical Education****Perioperative Versorgung von Patienten mit obstruktiver Schlafapnoe**

Perioperative management of patients with obstructive sleep apnoea

M. Rösslein

18

**Leitlinien und Empfehlungen | Guidelines and Recommendations****Atemkalk: Hinweise zu korrektem Umgang und fachgerechter Nutzung in Rückatemsystemen – Stellungnahme der Kommission für Normung und technische Sicherheit der DGAI**

Soda lime: Information on correct handling and professional use in rebreathing systems – Statement of the Standards and Technical Safety Commission of the The German Society of Anaesthesiology and Intensive Care Medicine (DGAI)

C. Hönemann

29

**Recht | Legal Affairs****Physician Assistant in der Anästhesie – „Neuer Wein in alten Schläuchen?“**

Physician assistant in anaesthesiology – “New wine in old skins?”

E. Biermann  
A. Spickhoff

36

**Mitteilungen | Communications****Buch- und Multimedia-Besprechungen | Book and Multimedia Reviews**

42

**Aus den Verbänden | News | Information | Events****BDAktuell****Wahl eines kooptierten Vertreters der Fachärzte im Ausschuss des BDA – Aufruf zur Bewerbung**

V1

**BDAktuell | DGAIInfo****Wahlen der Landesverbände**

V3

**Wahlen der Arbeitskreise**

V6

**Impressum | Imprint**

V18

Abrufbar unter

**www.ai-online.info****Supplement Nr. 1****OrphanAnesthesia**

- Allgrove syndrome
- Freeman-Burian syndrome

S1–S18

**Beilagenhinweis**Vorprogramm DAC 2019  
09.–11. Mai 2019, Leipzig

Stellenmarkt

V10